

# GACETA DE GOBIERNO DE PUERTO-RICO.

DEL JUEVES 21 DE SETIEMBRE DE 1837.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### INGLATERRA.

Londres 8 de Julio.

#### LA CONVERSION DE LOS TORYS.

Desde la muerte del Rey Guillermo se ha notado un cambio en los deseos del duque de Wellington. Ahora es un hombre de excelentes intenciones, y ocupado solo de ellas. Cuando habla brotan de sus labios tantas palabras de dulzura y conciliacion como perlas y diamantes se atribuyen a la heroína de un cuento fantástico. El miércoles dijo que no anhelaba mas que ver terminadas todas las cuestiones en que habian diferido las dos Cámaras. Tampoco querrá otra cosa sino el arreglo de la cuestion de Irlanda y el socorro de los pobres de aquel pais. Para conseguir esto desea un arreglo, al que pueda concurrir con su voto, y considera necesario establecer corporaciones en Irlanda segun los principios representativos. Quiere, ademas, que el Parlamento no tenga discusiones todos los años acerca de esto, y desea que en la próxima legislatura quede resuelto definitivamente. ¿Quién negará, despues de esto, que el duque de Wellington es el hombre mejor intencionado del pais?... Ninguno puede ser mas patriota que S. G. al fin de una legislatura y al principio de un reinado. Pero ¿por qué durante tres años ha sostenido que las escuelas normales de agitacion serian no solamente fatales á la Iglesia, sino tambien á la paz de la nacion?... ¿Por qué han sido esas monstruosas pretensiones que han hecho tanto ruido durante los tres últimos años, si se han de renunciar en la siguiente legislatura? Porque los últimos acontecimientos han hecho variar de tactica á su faccion. Los torys conocen ahora que se han colocado en una falsa posicion, y sus intentos se dirigen á madarla sin confesar la derrota, y aprovechándose capciosamente de las circunstancias: pero no creemos que estas los favorecen.

Las elecciones estan próximas, y los torys conocen que el abandonar el sistema político que han seguido durante el último Parlamento, los hará populares con sus comitentes. Afectan conformarse con los principios de lord Melbourne, para obtener por el fraude los medios de oponerse á las benéficas medidas que intente el próximo Parlamento.

### FRANCIA.

Paris 10 de Julio.

El amigo de lord Byron, el poeta inglés sir Tomas Moore, autor de los *Amores de los Angeles* y de diferentes producciones literarias que le han adquirido una gran reputacion, llegó á Caen el 1.º de Julio. Se dice que viene á Francia para poner á su hijo en una de nuestras escuelas militares, y para volver á ver un pais que no habia visitado hace veinte años.

#### El hijo del Rey de Inglaterra y la muger del sastre yanko.

En el periódico inglés el *Spectator* se lee la anecdota siguiente del Rey Guillermo:

Hemos oido contar una anecdota del difunto Rey que hasta ahora no habiamos visto en ninguna otra parte. Cuando servia en la marina en las costas de América, Guillermo, entonces Príncipe de la sangre, hizo una excursion en el Estado de Vermont, que hacia parte del alto Canadá. Se le ocurrió entrar en el taller de un sastre, cuya muger era extremadamente hermosa, y como el marido estuviese en una de las habitaciones interiores, Guillermo creyó á la muger sola y le dió un beso en ceremonia, gritando: „querida, podreis de-

cir á vuestros compatriotas que el hijo del Rey de Inglaterra ha abrazado á la muger de un sastre yanko.” Desgraciadamente el sastre, que era un robusto atleta, se apareció en el mismo instante y dió al vástago Real un enorme bofetón, diciéndole á su vez: „Y vos decid á vuestros compatriotas que un sastre yanko le ha pegado al hijo del Rey de Inglaterra.” Si se ha de creer á los habitantes de Vermont, el joven Príncipe fue dichoso en escapar con solo una puñada.

Diferentes cartas de Constantinopla anuncian que se han hecho secretamente muchas ejecuciones despues del regreso del Sultan á la capital. Dichas cartas propenden á confirmar el rumor de que se habia descubierto pocos dias antes una conspiracion en Galata; pero todo este negocio es aun muy misterioso.

El viajero inglés Mr. Bell ha llegado á la costa de Circasia, y ha escrito desde Sudjukkale el 18 de Mayo, que los rusos no pueden entrar en lo interior del pais; pero se hacen en Sebastopol grandes preparativos para reducir á los teherkesses.

La negociacion principiada con el gobierno turco acerca de la revision de las tarifas de aduanas no se ha seguido sino por los comisionados franceses. Se ignora por qué los comisionados ingleses han dejado de ocuparse en ella.

Segun las últimas cartas de Alepo recibidas en Constantinopla, los habitantes del distrito de Nablous se habian revuelto nuevamente contra las autoridades egipcias. Ibrahim-bajá sigue en Egipto al lado de su padre.

### ESPAÑA.

Madrid 22 de Julio.

Queriendo S. M. la Reina Gobernadora manifestar de un modo público lo muy gratos que le han sido los distinguidos servicios y generoso desprendimiento con que el valiente y malgrado conde del Campo de Alange, muerto heroicamente al frente de Bilbao, contribuyó á la defensa de la justa causa de la nacion y del trono legítimo de su augusta Hija, se ha dignado, por decreto de 17 del actual, conceder á Doña María de Cepeda y Nouet, madre del expresado conde, la banda de la Real orden de Damas nobles de María Luisa.

Idem 24 de idem.

#### Partes recibidos en la secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.

El general segundo cabo de Valencia con fecha 15 del actual dice á este ministerio: Que el coronel Sanchez le participa que al marchar con la brigada de su cargo desde Murviedro á Benaguacil, habia sorprendido en el pueblo de Náquera un factor de la 2ª division enemiga y un cabo y cuatro lanceros del primero de Navarra, con sus caballos, sables, lanzas y demas pertrechos de guerra.

Que remite un estado de los facciosos que se han presentado, procedentes de la faccion expedicionaria y de la de Cabrera. Resumen de dicho estado: presentados con armas, un oficial y 19 de tropa.—Sin armas 96 igualmente de la clase de tropa.

El mismo general segundo cabo con fecha del 18 manifiesta haber avanzado nuestras tropas, persiguiendo el enemigo que se retiró hácia los pueblos de Obullilla y Sot de Chera, y que el gobernador de Segorbe, coronel Solikowski, le dice que recibe partes continuados de que los enemigos van pasando sin cesar en grupos de 50 y 60 en dispersion